



Le premier ministre, M. Brian Mulroney (à gauche) et l'ambassadeur du Canada auprès des Nations unies, M. Stephen Lewis, à l'Assemblée générale des Nations unies.

formalité; c'est une des forces motrices de notre politique étrangère, » a-t-il mentionné.

En matière de développement économique et social, M. Mulroney a indiqué que « Si ensemble nous sommes parvenus à sauver de la famine des millions d'innocentes victimes, il est sûr qu'en agissant dans le même esprit nous pouvons intervenir plus efficacement pour dénouer la crise économique internationale ».

La question du désarmement est celle qu'a abordé le plus succinctement M. Mulroney. À ce sujet, il a indiqué son espoir de voir les deux super-puissances ouvrir la voie, à l'occasion du sommet Reagan-Gorbatchev, à une réduction des arsenaux nucléaires. Il a rappelé cependant que la responsabilité de s'entendre n'appartient pas uniquement aux super-puissances.

Au cours de ce sommet, les Six (Canada, Grande-Bretagne, République fédérale d'Allemagne, Japon, Italie, États-Unis) ne pouvaient faire autrement que d'aborder la question du terrorisme international et celle de la paix au Moyen-Orient. Les dirigeants alliés ont envisagé toutes les possibilités d'un accord honorable.

Rencontre avec le président Reagan

Le premier ministre Mulroney a dit qu'il avait engagé le président Reagan à faire un effort supplémentaire pour en arriver à un accord équitable sur le désarmement nucléaire avec l'URSS, et à ne pas douter de la bonne foi de son interlocuteur, Mikhail Gorbatchev.

M. Mulroney a tenu à souligner le soin

qu'il avait pris à faire comprendre les intérêts des Canadiens à la veille de « ce sommet historique » entre le président américain et le leader soviétique.

M. Mulroney a de plus déclaré que les dirigeants des autres pays industrialisés du monde démocratique, et lui-même, avaient insisté auprès de M. Reagan afin que sa rencontre de Genève aboutisse à un accord honorable. « Nous avons accordé notre total appui au président Reagan qui se rend là en tant que leader de notre alliance et nous lui avons affirmé notre franc désir qu'il signe un accord, si un accord honorable est possible », a dit M. Mulroney.

Le premier ministre du Canada a profité de son voyage à Nassau et à New York pour réaffirmer certains principes importants de notre politique étrangère et, plus précisément, pour réitérer notre profond engagement envers le Commonwealth, les Nations unies et l'alliance occidentale.

BPM

Meilleures performances

Datagram vient d'annoncer le lancement sur le marché d'un nouveau produit de sa gamme STEAMER. Ce nouveau modèle DM-400 a été conçu pour tous les types d'ordinateurs, y compris IBM.

Le but de la mise en marché d'un tel appareil n'est pas de faire concurrence aux fabricants d'ordinateurs, mais d'offrir aux utilisateurs d'informatique le moyen d'augmenter les performances de leur réseau et de réduire sensiblement leurs coûts de liens téléphoniques, grâce à la compression de données qui permet de diviser la longueur des messages par deux, tout en maintenant la qualité de l'information. Ainsi, un utilisateur ayant des terminaux à Québec et un ordinateur à Montréal a vu ses coûts de communication réduits de 50 % grâce à ce produit.

Ministre de la République populaire de Chine à Ottawa

Le ministre des Ressources en eau et de l'Énergie électrique de la République populaire de Chine, M^{me} Qian Zhengying, invitée par le ministre du Commerce extérieur, M. James Kelleher, a visité des installations de production d'énergie hydroélectrique, thermique et nucléaire de toutes les régions du Canada. Cette invitation fait suite à la visite d'une mission canadienne sur l'énergie hydroélectrique en Chine en novembre 1984. Un mémorandum d'entente signé à ce moment portait sur une coopération canadienne à l'appui du grand plan de développement énergétique de la Chine ainsi que sur une participation d'entreprises canadiennes à la planification et à la mise en œuvre de projets.

Pendant ses discussions avec M^{me} Qian, M. Kelleher a annoncé que le Canada, dans le cadre d'une série d'initiatives commerciales spéciales que prend le gouvernement en Asie, attribuera approximativement 612 000 \$ à la préparation d'une étude de faisabilité du projet hydroélectrique Longtan. Le projet Longtan, sur la rivière Hongshui, devrait avoir une capacité de production de 4 000 à 5 000 mégawatts. La Chine avait demandé l'aide canadienne pour ce projet dans le mémoire d'entente de 1984. L'étude de faisabilité sera réalisée par la « CIPM-Yangtze Joint Venture », coentreprise impliquant les entreprises Lavalin, SNC, Acres, Hydro-Québec et B.C. Hydro.

Le Canada est aussi disposé à participer, à la demande de la Chine, au développement d'un prototype de turbine utilisable dans des projets hydroélectriques. L'appui du ministère des Affaires extérieures s'élèverait au

plus à 300 000 \$ et le travail serait réalisé par la Générale électrique du Canada.

En outre, M^{me} Qian s'était précédemment montrée intéressée par la possibilité d'investissements canadiens dans de grands projets d'aménagement hydroélectrique en Chine. Afin d'explorer ce secteur de coopération, la R.L. Walker and Partners préparera un rapport sur le niveau d'intérêt des investisseurs canadiens et sur les modalités éventuelles d'une telle participation.

D'autre part, M^{me} Qian a confirmé la signature d'un accord avec la Banque de Montréal en vertu duquel la banque sera nommée le conseiller financier du ministère des Ressources en eau et de l'Énergie électrique chinois.

Toutes les activités susmentionnées, ainsi que l'octroi par le Canada de 1,6 millions de dollars pour l'étude de faisabilité de certaines parties du projet hydroélectrique des Trois Gorges constituent la réponse du Canada à des demandes précédentes de la Chine dans des domaines qui pourraient se prêter à une coopération entre les deux pays.

Le ministre du Commerce extérieur a souligné que ces mesures, les plus récentes d'une série d'initiatives commerciales et d'aide au développement prises par le gouvernement, par le biais de son Ministère, visent à appuyer les entreprises canadiennes sur des marchés prioritaires comme la Chine. M. Kelleher avait précédemment annoncé que le nombre des délégués commerciaux de l'Ambassade du Canada à Beijing sera sensiblement augmenté et qu'un consulat canadien sera bientôt ouvert à Shanghai.